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Un británico, disfrazado con una cabeza gigante de Rupert Murdoch y con una marioneta que re-
presenta al premier David Cameron, se manifestó en Londres frente a la residencia del magnate
de los medios de comunicación. Este último, de manera sorpresiva, retiró su oferta para comprar
por 12 mil 500 millones de dólares BSkyB, la principal televisora británica privada, ante el escán-
dalo que se desató por las escuchas telefónicas ilegales que realizaba el dominical News of the
World, propiedad del empresario ■ Foto Reuters
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Hicieron promoción política fuera de los tiempos autorizados por el IFE, argumenta 

Ratifica el TEPJF multas a PRI y Tv Azteca 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 18 
 
Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmaron las sanciones que 
impuso el Instituto Federal Electoral al PRI (2.5 millones) y a Tv Azteca (7.5 millones), por difundir mensajes 
políticos en anuncios publicitarios. 
 
La Sala Superior del Tribunal ratifica lo establecido en la Constitución y el código electoral en el sentido de que los 
partidos, coaliciones o candidatos no pueden hacer promoción política fuera de los tiempos autorizados por el IFE. 
 
El análisis del Consejo General del IFE sí fue exhaustivo al precisar las razones para acreditar que el promocional 
no podía ubicarse dentro de la propaganda comercial, al destacarse los colores y logotipo del Partido 
Revolucionario Institucional, se indica en la propuesta de resolución presentada por Manuel González Oropeza y 
avalada por todos los integrantes del instituto. 
 
En consecuencia, ordenaron al IFE individualizar la multa (de 2.5 millones de pesos) correspondiente al Grupo 
Editorial Diez, SA de CV, editora de la revista Vértigo, porque no fundamentó debidamente el monto de la misma. 
 
El tribunal avaló el informe del caso el cual precisa que fueron difundidos 931 espots en los canales 7 y 13 para 
publicitar la revista Vértigo, en los que se hizo promoción –fuera de los tiempos autorizados– de la toma de 
protesta de Humberto Moreira como presidente nacional del PRI. 
 
En el audio del referido mensaje se escucha: El PRI es el único partido capaz de emprender y realizar la gran tarea 
que hoy exigen a los mexicanos, porque el PRI es el partido que mejor sabe gobernar a México. 
 
El magistrado Pedro Esteban Penagos López subrayó la prohibición de hacer promoción política con el pretexto de 
anunciar revistas, diarios u otro documento. 
 
La referencia en este caso es porque iniciamos algunos comicios y estamos en vísperas de iniciar el proceso 
electoral federal, y debe quedar claro que no puede hacerse promoción política de un partido o candidato o 
coalición, aduciendo que lo que se promueve es una revista, un periódico u otro documento, señaló durante la 
sesión de ayer. 
 
En otro asunto, el TEPJF modificó una resolución del IFE mediante la cual declaró infundado un procedimiento 
administrativo sancionador contra los presidentes nacional y estatal del PRI en Guerrero, por declaraciones 
presuntamente denigrantes y difamatorias contra el PRD y sus miembros. 
 
Declaró fundada la queja en contra de Efrén Leyva Acevedo, dirigente estatal del PRI en esa entidad, quien afirmó 
que algunos perredistas cometieron homicidio, expresiones que están fuera del marco constitucional y legal, así 
como de la contienda política. 
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Presentó plataforma a destiempo: TEEM 

Ordenan sancionar a Alejandro Encinas por adelantar su 
campaña 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 37 
 
Toluca, Méx., 13 de julio. El Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) resolvió este miércoles que el 
perredista Alejandro Encinas Rodríguez, quien contendió por la gubernatura en los comicios del 3 de julio 
postulado por la coalición Unidos Podemos Más –integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), 
del Trabajo y Convergencia–, incurrió en actos anticipados de campaña durante un mitin que encabezó en 
Ecatepec el 3 de abril, por lo que instruyó al Instituto Electoral mexiquense (IEEM) sancionarlo. 
 
Los magistrados resolvieron por unanimidad que el ex jefe internido del Gobierno del Distrito Federal incurrió en 
actos anticipados de campaña al celebrar un mitin abierto en precampaña, cuando las reuniones actos en este 
periodo debían limitarse a militantes. 
 
También consideraron que en el mitin que encabezó en Ecatepec el 3 de abril Alejandro Encinas presentó parte de 
su plataforma electoral, cuando únicamente podía hacerlo en el periodo de campañas, del 16 de mayo al 30 de 
junio. 
 
En aquella ocasión el perredista dijo a la concurrencia que de ganar la gubernatura aplicaría en la entidad 
programas sociales como los del Distrito Federal, entre ellos la pensión universal para adultos mayores y la 
entrega gratuita de útiles y uniformes para alumnos de educación básica. 
 
El TEEM también resolvió un recurso que promovió el PRD para que el IEEM reabra el expediente del presidente 
de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje estatal, Bernardo García Cisneros, a quien se filmó en video en 
febrero, cuando condicionó la entrega de apoyos sociales en el municipio de Chalco a cambio de que se promoviera 
el voto en favor del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
 
La sentencia indica que el IEEM debe cumplir su facultad investigadora y resolver si se violó la ley. De ser así, 
deberá imponer sanciones administrativas y dar vista a otras instancias si la falta configura un delito. 
 
En junio el IEEM decidió no sancionar a García Cisneros por considerar que no tenía facultades, aunque condenó 
que condicionara apoyos gubernamentales. 
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Una alianza para las elecciones presidenciales será con la ciudadanía: Gustavo Madero 

Descarta presidente del PAN coalición de su partido con 
Gordillo para 2012 
No se adelantará el proceso para designar candidato; los tiempos los marca la ley, señala 
 
Georgina Saldierna 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 20 
 
El dirigente del PAN, Gustavo Madero, dijo ayer que su partido ganará las elecciones presidenciales de 2012 
estableciendo una alianza con la ciudadanía y con aquellos que busquen la modernización y la democratización del 
país, luego de descartar una coalición con la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
 
Si bien se han registrado alianzas con el partido que fundó Gordillo en los estados, agregó que en el país no ve una 
estrategia de ese tipo. No está en el horizonte, puntualizó antes de participar en la presentación del libro Seguridad 
Nacional en México: una aproximación a los retos del futuro, que editó la Fundación Rafael Preciado. 
 
Cuando se le preguntó sobre la posibilidad de que la lideresa del magisterio se alíe con el PRI, expuso que cada 
quien se puede ir a donde quiera, tomar sus definiciones políticas y fijar de qué lado de la mesa está; si se 
encuentra en favor de la modernización y la democratización. 
 
Por la mañana, reiteró que no se adelantará el proceso para elegir al candidato presidencial, como lo propuso el 
aspirante y senador con licencia Santiago Creel. Advirtió  que los tiempos los fija la ley y no se pueden apresurar, 
por lo cual los liderazgos que pretenden la primera magistratura tendrán que esperar los tiempos del PAN. 
 
Agregó que Creel pidió licencia por una decisión personal, por conveniencia propia y eso es válido y legítimo, pero 
no fue provocado por ninguna disposición  reglamentaria del partido o de la ley. 
 
Madero Muñoz manifestó, por otra parte, que Acción Nacional promoverá un programa de modernización, 
libertad y democratización en 2012 y quien se quiera sumar a ese proyecto será bienvenido. 
 
También refirió que el acuerdo de Felipe Calderón con Gordillo en 2006, se fundó en el proyecto de impulsar una 
alianza con la educación. Ese compromiso persiste, aunque no se ha llevado a cabo a cabalidad. 
 
Sobre las acusaciones que se han hecho la dirigente del SNTE y el ex director del Issste, Miguel Ángel Yunes, 
acerca de irregularidades financieras en la institución, mencionó que deben aclararse dichos señalamientos. 
 
En tanto, la dirigencia del PAN entregó ayer el listado nominal preliminar de militantes para su publicación en 
estrados de todos los comités estatales y municipales en el país, a fin de que los panistas acudan a revisar su 
estatus y puedan participar en el proceso interno de selección del abanderado presidencial del próximo año. 
 
La secretaria general del blanquiazul, Cecilia Romero, indicó que la Comisión de Vigilancia del Registro Nacional 
de Miembros acordó que el análisis del listado preliminar se realizará del 18 de julio al 18 de septiembre. 
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Beltrones lo abraza y le desea suerte 

Deja Creel el Senado para buscar candidatura de AN 
 
Andrea Becerril y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 16 
 
Tras un inusual debate, la Comisión Permanente concedió licencia al senador panista Santiago Creel para 
separarse del cargo por tiempo indefinido, a fin de atender asuntos ajenos a la función legislativa. 
 
Aunque las solicitudes para dejar el cargo casi nunca son motivo de discusión, ayer Pablo Gómez censuró que 
Creel optara por ese mecanismo y usara al Congreso para incidir en la contienda interna de Acción Nacional por la 
candidatura a la Presidencia de la República. Sin embargo, priístas, panistas y el senador de Convergencia Dante 
Delgado salieron en su defensa y advirtieron que es su derecho acudir a ese trámite. 
 
Al final, Creel se presentó en la sala de prensa, donde lo alcanzó el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, 
quien le deseó suerte y lo abrazó. Espero que no nos acusen de estar realizando actos anticipados de precampaña, 
comentó sonriente el priísta. 
 
Beltrones recalcó que él no va a pedir licencia en estos momentos, porque primero es necesario llevar a cabo las 
reformas legislativas pendientes. Y para eso estoy aquí en el Senado. Agregó que, además, en su caso insistirá para 
que en el PRI se inicie la discusión interna que nos lleve a definir qué queremos hacer si ganamos las elecciones en 
2012”. 
 
El priísta deseó suerte a Creel en esta incursión que se está llevando a cabo, buscando ser el candidato de su 
partido. 
 
En tanto, el ex colaborador de Vicente Fox se despidió de cada uno de los legisladores que estaban en la sesión de 
la Comisión Permanente. Luego declaró que la licencia le permitirá dedicarse en cuerpo y alma a todas mis 
actividades en el partido. Explicó que no se pueden tener dos responsabilidades tan serias, además de que quiso 
evitar el conflicto de interés que muchas veces ha criticado. 
 
“Salgo del Senado –recalcó– como ciudadano libre, sin la investidura, sin el fuero, sin los recursos ni lo que se 
tiene como senador de la República”, en pos de la precandidatura presidencial. 
 
Antes, durante el debate y frente a los cuestionamientos del perredista Pablo Gómez, quien sostuvo que en su 
solicitud Creel no especifica para qué quiere separarse del cargo, los panistas Ricardo García Cervantes y 
Humberto Aguilar Coronado advirtieron que las licencias no son tema de debate político, sino un derecho que 
asiste a los legisladores. Además –sostuvieron–, no renuncia al cargo, sólo se ausenta del mismo. 
 
 
 
Pide Moreira esperar tiempos del partido para elegir abanderado 

Marcaje personal a funcionarios que respalden a Cordero, 
ordena el PRI 
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Enrique Méndez 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 16 
 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, pidió a los tres sectores y organizaciones del partido, así como a 
quienes aspiran a la candidatura presidencial para 2012, esperar a que antes se consolide un proyecto y acatar los 
tiempos que marcan los estatutos para el proceso de selección interna. 
 
En entrevista al concluir la reunión de ayer de la Comisión Política Permanente del tricolor, dijo que puede haber 
un solo precandidato, o dos o tres, pero hay que esperar. 
 
Respecto de si insistirá en la coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal) para los comicios de 2012, aun con las 
acusaciones de desvío de recursos hacia ese partido vinculado con Elba Esther Gordillo, Moreira dijo: hemos ido 
en alianza con el PVEM y el Panal. Nuestra disposición es sentarnos con otras fuerzas que estén de acuerdo en el 
proyecto del PRI y que tengan interés en ser nuestros aliados. 
 
No obstante, consideró que deben revisarse y exponerse con claridad y transparencia las acusaciones de presunta 
corrupción en el Issste y el Panal. Pero al PRI –indicó– lo que le interesa es el proyecto de rumbo para el país. 
 
En cambio, el secretario general de la Confederación Nacional de Organización Populares (CNOP), Emilio 
Gamboa Patrón, eludió la pregunta de si al PRI le conviene aliarse con Gordillo. Esa es una decisión que deben 
tomar el Comité Ejecutivo (CEN) y el Consejo Político nacionales, arguyó. 
 
Una semana después de que un grupo de priístas formó la corriente Expresión Política Nacional, que repite las 
iniciales del gobernador Enrique Peña Nieto, Moreira afirmó que las únicas cargadas deben enfocarse en la 
construcción del proyecto que servirá de base a la plataforma electoral de 2012, del que se encarga la Fundación 
Colosio. 
 
Refirió que el calendario de discusiones para dicho proyecto se presentará la próxima semana, cuando también 
empezará un programa de capacitación política, legal y de medios a los dirigentes estatales y a los delegados del 
CEN. 
 
Ayer también, Moreira y la secretaria general del partido, Cristina Díaz, encabezaron una reunión con los líderes 
estatales y los delegados. La instrucción de la dirigencia fue realizar marcaje personal en las visitas que los 
secretarios del gabinete de Felipe Calderón realizan a los estados, sobre todo los que disfrazan como giras actos de 
apoyo al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 
 
Asimismo, se les alertó que en la elección de Michoacán –ayer se aprobó emitir la convocatoria para elegir 
candidatos a alcaldes y diputados locales– y en la presidencial del próximo año, se espera del gobierno de 
Calderón una guerra sucia, por lo que el llamado a los priístas fue a fortalecer la organización. 
 
Durante la entrevista en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede nacional priísta, Moreira afirmó que si bien 
los grupos y corrientes dentro del PRI, así como los probables aspirantes están en libertad de expresar sus deseos y 
afinidades, estatutariamente no es el momento para definiciones. 
 
Detalló que la comisión política aprobó convocar a la reunión del Consejo Político Nacional para el 23 de julio, que 
a su vez emitirá las bases para su renovación mediante elecciones de consejeros estatales y de los tres sectores. 
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El nuevo consejo deberá quedar instalado en septiembre y será el que, dijo, decidirá el método de selección del 
candidato y emitirá la convocatoria al proceso interno. Después de ello, la apertura del registro de los 
precandidatos será hasta diciembre. 
 
Cuestionado al respecto, el secretario general de la CNOP, Emilio Gamboa Patrón, afirmó que en este momento no 
hay cargadas en favor de ningún aspirante a la candidatura presidencial de su partido. 
 
El PRI tiene que volcarse hacia la ciudadanía. Cada quien es libre de expresar sus preferencias, pero yo pido con 
respeto al sector popular aguardar las formas. El PRI tiene esa cultura y hay que esperar los tiempos. 
 
 
 
Un candidato común a la Presidencia debe salir del PRD, asevera 

La alianza con AN, sólo si acepta propuestas perredistas: 
Cárdenas 
 
Juan Carlos Flores Carrillo 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 18 
 
Colima, Col., 13 de julio. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano aseveró que para la elección presidencial de 2012 no ve 
viable una alianza entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), a menos que 
los panistas acepten y adopten la propuesta y candidato del sol azteca. 
 
Las coaliciones del perredismo deben ser con partidos afines, pero con el PAN no las veo lógicas, ni viables, ni 
favorables. Si hay alianza con Acción Nacional debe ser con un candidato del PRD; si los panistas adoptan y 
aceptan la propuesta del PRD y a su candidato, bienvenidos los votos, dijo en el contexto de la presentación del 
libro Sobre mis pasos. 
 
Cárdenas Solórzano enfatizó que aún falta mucho por verse en el proceso electoral de 2012 y cuando haya 
candidatos también van a diversificarse las preferencias, más allá de lo que nos digan los sondeos, cuando los 
conozcamos (a los candidatos) vamos a ver cómo se mueven las propias encuestas, cuando son serias. 
 
Comentó que la elección del candidato presidencial perredista debe surgir de un método democrático, cualquiera 
que este sea, que permita a los miembros del PRD expresarse y garantizar que esa forma de expresión sea 
respetada. 
 
Aseguró que no está pensando en participar en el próximo proceso electoral, pero en política todo puede pasar. 
 
Aunque se negó a vaticinar quién puede ser el próximo Presidente, porque bola de cristal, ahora sí que no traigo, 
dijo esperar que haya un gobierno progresista y democrático en los próximos seis años, y no creo que el PAN sea 
progresista en cualquier momento. 
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Lamentó el estado en que se encuentra el PRD porque no ha habido un trabajo de participación: Si tomamos como 
indicador las elecciones, hemos visto votaciones bajas para el perredismo en muchos estados, y eso obligaría a una 
mayor atención, a organizar la base ciudadana y territorial para hacer crecer el partido, para abrir la afiliación con 
mucho más vigor, con más propuestas atractivas para los jóvenes, dijo. 
 
 
 

Descarta Ebrard alianza con el Panal 
 
Gabriela Romero Sánchez 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 17 
 
Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal, aclaró que la propuesta de hacer una coalición 
con miras a las elecciones presidenciales de 2012 no incluye aliarse con el Partido Nueva Alianza (Panal) 
 
Al interrogarlo sobre si estaría dispuesto a sentarse a negociar con la lideresa del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, respondió: No estaría pensando en buscar en 
este momento un acercamiento hacia el Panal, si es lo que me estás preguntando, no lo tengo considerado. 
 
Entrevistado luego de inaugurar el primer encuentro de responsables de salud de la Unión de Ciudades Capitales 
de Iberoamérica (UCCI), en Palacio de la Autonomía, Ebrard Casaubon detalló que cuando habla de una coalición 
de fuerzas lo hace pensando particularmente en todas y todos los ciudadanos que hoy no están en los partidos. 
 
Insistió en que la prioridad para las izquierdas es que se tenga una sola candidatura y en función de eso convocar 
una buena parte de la sociedad. 
 
 
 
 
Resolución de la SCJN beneficia a la estación La Voladora 

Radio comunitaria obtiene amparo contra la negación de 
publicidad 
Los medios alternativos propician pluralidad democrática, señala defensor 
 
Fernando Camacho y Gustavo Castillo 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 22 
 
La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le otorgó ayer un amparo a la radiodifusora 
comunitaria La Voladora, con sede en el estado de México, para que la estación pueda acceder a publicidad oficial, 
que le había sido negada por la Secretaría de Salud (Ssa). 
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De acuerdo con información de la Asociación Mundial de Radios Comunitarias (Amarc), capítulo México, tanto La 
Voladora como Radio Nnandía, de Oaxaca, solicitaron a la Ssa el 30 de octubre de 2009 que les asignara 
publicidad de sus campañas, con el fin de que estos recursos no se conviertan en un instrumento indirecto para 
coartar la libertad de expresión. 
 
Semanas más tarde, la dependencia gubernamental contestó de forma negativa a dicha solicitud, argumentando 
que ambas radios no cumplen con sus expectativas de difusión, lo cual no tiene sustento legal y constituye una 
violación al principio de igualdad, señaló Amarc en su página de Internet. 
 
Luis Miguel Cano, abogado del despacho Litiga OLE y quien lleva el caso en representación de La Voladora, 
consideró en entrevista telefónica que la resolución de la SCJN es trascendental, ya que sienta un precedente para 
todos los demás medios que hayan sido discriminados por los mismos motivos. 
 
No exagero al decir que en este fallo se está jugando buena parte del futuro de las radios comunitarias en México, 
porque además de que han sido criminalizadas (las emisoras) prácticamente tenían cerrada cualquier vía para 
hacerse de recursos; no para lucrar, sino para sobrevivir. 
 
Al no permitir que estas emisoras tengan ingresos por publicidad oficial, advirtió Cano, se les está condenado a 
quebrar, y son los medios alternativos los que ayudan a que haya una pluralidad democrática. Dejarlas sin 
recursos se volvería una violación masiva de derechos humanos. 
 
 
 
Advierte que habrá compra de electores y abuso de la ignorancia 

Pronostica AMLO condiciones muy difíciles para los comicios 
de 2012 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 17 
 
En reunión con la estructura del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el estado de México –el 
martes por la noche–, Andrés Manuel López Obrador manifestó que los resultados obtenidos en los comicios para 
gobernador de la entidad, el pasado 3 de julio, advierten que la elección presidencial se dará en condiciones muy 
difíciles, informó el diputado Agustín Guerrero, uno de los asistentes al encuentro. 
 
Esto se debe al dinero empleado para la compra de electores, el abuso de la ignorancia y la necesidad de la gente, y 
por el poder informal que tiene la mafia (del poder) no solamente con el control de muchos medios de 
comunicación, sino la construcción de una burocracia que sustenta esos poderes informales, reveló el legislador. 
 
Indicó que le llamó mucho la atención que uno de los comentarios del ex candidato presidencial, en las oficinas del 
gobierno legítimo, fue que nosotros cuestionamos que un ministro de la Corte gane 600 mil pesos mensuales, 
cuando un vocero de la mafia del poder puede llegar a ganar tres o cuatro veces eso. 
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Señaló que López Obrador les expresó que la gente sigue votando por ellos (los de la mafia) por el dinero, a pesar 
de que la izquierda fue unida a la elección, y llevó al mejor candidato, Alejandro Encinas –con quien ese mismo 
día, también se reunió el dirigente–. Sólo que “votando por ellos, la gente perdió, porque esa mafia no la quiere, 
abusa de ella. 
 
Nos pidió no desmoralizarnos, al contrario, que esa elección permite corregir cosas, tomar experiencias para 
mejorar nuestra estrategia, que como Morena no debemos sentirnos mal, porque luchamos por una causa justa, 
por un verdadero cambio en el país, y eso nos da fuerza moral. Nos dijo que si se tienen convicciones, se resiste, se 
vuelve uno indestructible; que no nos dejemos apantallar por esa bola de rufianes. 
 
Agustín Guerrero manifestó que López Obrador subrayó que a los de la mafia les preocupa Morena, y deslizó una 
crítica a la izquierda modosita: si no hay cuadros nuevos, es difícil; luego hay muchos compañeros que se echan a 
perder, en algunos casos se van a la fantochería y hasta la corrupción; nosotros afortunadamente tenemos mucha 
gente que sí tiene convicción y principios. 
 
 
 
Líder corrupta y manipuladora, señala 

Gordillo, sin cabida en mi proyecto: López Obrador 
 
La Jornada de Oriente 
Periódico La Jornada 
Jueves 14 de julio de 2011, p. 17 
 
Puebla, Pue., 13 de julio. Andrés Manuel López Obrador afirmó que Elba Esther Gordillo Morales nunca tendrá 
cabida en su proyecto político, porque es una líder sindical corrupta, que manipula a los maestros para robar 
elecciones y trafica con la pobreza al promover la compra de votos en los comicios. 
 
Aseguró que de ganar la Presidencia de la República en 2012, una de las primeras acciones que llevaría a cabo 
sería quitar a Gordillo Morales el control sobre la educación del país, que le otorgó el gobierno de Felipe Calderón. 
 
Ante cientos de personas que se reunieron en Izúcar de Matamoros, a 67 kilómetros de la capital poblana, acusó 
que Calderón miente cuando afirma que el pacto con la dirigente del SNTE en la elección de 2006 tuvo como 
finalidad mejorar la educación. 
 
Fue un acuerdo para que los maestros que están alrededor de Elba Esther tomaran por asalto las casillas y 
falsificaran los resultados electorales, fue un acuerdo para el fraude electoral, dijo el dirigente del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena). 
 
A cambio del apoyo político en los comicios de 2006, Calderón entregó a la líder magisterial el Issste, la Lotería 
Nacional y la SEP, donde han surgido denuncias de saqueo contra Gordillo que difícilmente serán castigadas por 
la red de intereses y complicidades. 
 
El ex candidato presidencial lamentó que en México se castigue únicamente a quien no tiene influencias ni forma 
de comprar su inocencia, mientras se deja en libertad a las personas que hacen fortunas de forma mal habida. 
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Comentó que el movimiento que encabeza tiene como propósito luchar contra la corrupción y democratizar las 
instituciones, por lo que ya no tendría cabida el charrismo sindical. 
 
López Obrador también encabezó un mitin en Atlixco, donde alertó que el fraude electoral de 2006 puede 
reproducirse en los comicios del próximo año, por lo que convocó a sus seguidores a fortalecer la estructura de 
Morena. 
 
En la asamblea informativa, López Obrador expresó que la sociedad poblana sólo cambió al gobernador precioso 
del PRI, Mario Marín, por uno mentiroso del PAN, Rafael Moreno Valle, quien prometió mejorar la situación 
económica, política y social de la entidad y no ha cumplido. 
 
Señaló que la propia dirigente del SNTE fue la principal promotora para que gobernara Moreno Valle y se 
compraron los sufragios para decirle a la gente que votara por el PAN. 
 
Este jueves, López Obrador estará en los municipios de El Fuerte y Los Mochis, en Sinaloa. 
 
 
 

Clase Política 
 
Otro paso en interconexión 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Sin que terminen las diferencias entre los principales concesionarios de los servicios de telecomunicaciones (radio, 
televisión, telefonía e internet), la comisión federal del ramo (Cofetel) aprobó el proyecto del convenio marco de 
interconexión, derivado del Acuerdo de Convergencia, que estaba pendiente desde 2006. 
 
Este acuerdo establece las condiciones de interconexión de las redes de telefonía con las de televisión o audio 
restringidos para garantizar el mismo trato a todos los operadores. 
 
En apariencia es una buena decisión, pero las inconformidades no cesan, pues con este convenio se abren 
posibilidades para que Telmex entre a la televisión de paga. De otra parte, resulta que esta empresa se amparó 
contra el Acuerdo de Convergencia. 
 
La cosecha 
 
Luego de empezar el proceso para la renovación del Consejo Político Nacional que se encargará de fijar los 
procedimientos para nominar a su candidato presidencial, el presidente del PRI, Humberto Moreira, aseguró que 
a pesar de las críticas contra Elba Esther Gordillo, su partido buscará ir con Nueva Alianza (Panal) a la contienda 
electoral de 2012. Además, conforme a lo solicitado por Manlio Fabio Beltrones y otros cuadros del tricolor, 
Moreira y el presidente de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal, darán a conocer en breve el proceso para 
definir su plataforma electoral. Como Moreira, el dirigente de la CNOP, Emilio Gamboa, sostuvo que el PRI es 
disciplinado, por lo cual no existen cargadas. 
 



 
JUEVES 14 DE JULIO DE 2011 
 

11 

Todavía ayer Beltrones insistió en que, antes de postular candidato, su partido debe realizar una discusión para 
definir lo que van a hacer si ganan en 2012. Además, hizo un reconocimiento a Santiago Creel, quien ayer obtuvo 
licencia para dejar el Senado y dedicarse a conseguir la candidatura presidencial de PAN. Estoy convencido de que 
el senador Creel es un político que sabe asumir de frente cada una de sus decisiones y que esto lo llevó a solicitar 
licencia, afirmó Beltrones, quien aclaró que no es su caso, pues como presidente del Senado sostiene que primero 
es necesario sacar las reformas pendientes. 
 
Diputados y senadores de PRI, PRD y PVEM anunciaron que al discutirse el paquete económico para 2012 
pugnarán por la desaparición del impuesto empresarial de tasa única (IETU) y por bajar el IVA. 
 
Con el exhorto de mejorar la procuración de justicia para recuperar la tranquilidad y la seguridad, el gobernador 
de Durango, Jorge Herrera Caldera, tomó protesta a Sonia de la Garza Fragoso, nueva fiscal general, primera 
mujer en la historia de ese estado que asume tal responsabilidad. 
 
Con el propósito de evitar muertes y proteger a los migrantes de diversos peligros provocados por las elevadas 
temperaturas y las intensas lluvias registradas en el país durante las últimas semanas, el Instituto Nacional de 
Migración (INM) puso en marcha, en las fronteras norte y sur, el Operativo de Verano de los Grupos Beta. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
 
 
 

Ciudad Perdida 
 
Electores olvidados 
Ausencia de liderazgos 
Rebelión ciudadana 
 
Miguel Ángel Velásquez 
 
Hace mucho rato que los políticos, de todos los signos, decidieron olvidarse de sus electores –no hay razón para 
desaprovechar la oportunidad de utilizar el lugar común–, porque les rinde más hacer alianzas, a veces 
inconfesables, con quien sea, como sea y para lo que sea, que comprometerse a luchar al lado de la gente que los 
eligió representantes. 
 
Así, las leyes que emiten nacen de los acuerdos de negocio, de los intereses grupales, de los tiempos políticos o de 
cualquier otra cosa que a usted se le ocurra, menos la necesidad de la mayoría, la que no deja dividendos. 
 
Por eso, lo que menos importa, a fin de cuentas, es aquello que urge al elector, y también por eso es que los 
políticos encumbrados buscan el control de los timones en las instancias legislativas, y cada vez menos el respaldo 
de la gente. 
 
En el Distrito Federal se da el caso que ejemplifica, de muchas maneras, lo señalado arriba. Marcelo Ebrard no 
tiene, es obvio, un contrapeso político real, sus adversarios, el PRI o el PAN, prácticamente no existen, son, en el 
caso de los azules, apenas cajas de resonancia de algunos problemas en la ciudad, de los que se cuelgan para tratar 
de conseguir simpatías. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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El PRI, se diga lo que se diga, carece de estructura y danza como entelequia, como algo irreal en el juego de la 
oposición. 
 
El PAN pasó de las locuras de Mariana Gómez, desatada porque supone la protección de su consanguinidad con 
Los Pinos, al resentimiento político que exhibe, a cada paso, Obdulio Ávila, un verdadero enemigo de los 
habitantes de la ciudad de México, que no encuentra coherencia al atacar los perfiles de derecha del Gobierno del 
DF, ni tiene soporte moral al levantar críticas desde la presidencia de un partido que ha llevado al país a la 
desgracia. 
 
El PRI se murió hace rato en la ciudad, nadie veló sus restos, que insepultos se fueron esparciendo entre algunas 
otras expresiones políticas. Si acaso, por ahí Cuauhtémoc de la Torre, el tan criticado líder de eso que hace tiempo 
se llamó Movimiento Territorial, mantuvo alguna veladora encendida para cuando los tiempos mejoraran. 
 
Es decir, la oposición, que debería mostrarse como el equilibrio fundamental para el gobierno, desapareció, o 
peor, fue controlada. De esa forma el jefe de Gobierno ha caminado en el ejercicio de su función sin mayores 
sobresaltos, como quien se pasea por el camposanto. 
 
Pero a falta de verdaderos representantes de la gente que no piensa lo mismo que el jefe de Gobierno, los vecinos 
de aquí o de allá, huérfanos de liderazgos partidistas, han salido a las calles a manifestar su desacuerdo con obras 
o planteamientos que suponen o en realidad les perjudican. 
 
Visto de esa manera se entiende, aunque parezca incompresible por qué Marcelo Ebrard lanza un discurso en el 
que señala que su intención como jefe de la nación sería, más que atender a la gente, lograr controles que le 
permitieran hacer lo que desde las oficinas del poder se dicte. 
 
Es incomprensible el fondo del discurso porque Marcelo ya debería haberse dado cuenta de que los habitantes del 
DF, y de todo el país, que carecen de voz en las instancias de decisión, irán a las calles a decir ¡no! Escaparán de las 
redes de los intereses partidistas, y cada vez que las acciones de gobierno atenten en su contra, colgarán mantas, 
bloquearán calles o carreteras, harán plantones y marchas, pero no permitirán que el aparato de poder siga 
pasando sobre ellos. 
 
Si las cosas siguen como hasta ahora, si la llamada clase política, más desprestigiada que la policía, no traza un 
nuevo cauce para su quehacer, de nada servirá tener el control de diputados y senadores y la gente estará en las 
calles reclamando lo único que las nuevas leyes les niegan: justicia. 
 
Así que tal vez, para sus aspiraciones, el jefe de Gobierno tendría que mirar más hacia el elector y menos hacia las 
llamadas cúpulas del poder, que por ahora son inservibles. 
 
De pasadita 
 
Nos cuentan, por los rumbos del Zócalo, que más de un funcionario de alta jerarquía del Gobierno del Distrito 
Federal está asustado. Esto porque hace algunos días la Secretaría de Finanzas les anunció que habrá, o hay, no 
nos precisaron, un serio recorte al presupuesto de todas las dependencias. No habrá alharaca ni anuncio, nada 
más el apretón. ¿Será? 
 
ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
 

mailto:ciudadangel@hotmail.com
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El PRI no es lo mismo que fue 
 
Octavio Rodríguez Araujo 
 
Es un error pensar que el Partido Revolucionario Institucional es el mismo de hace 30 años. El PRI de ahora, y no 
sólo por el relevo generacional, no es ni puede ser el de antes de Salinas de Gortari. Por lo que es también un error 
decir que si gana la Presidencia de la República sería como regresar a los nefastos tiempos del pasado. Esto es un 
invento de ignorantes o de quienes quieren convertir al PRI en el petate del muerto para justificar sus intentos de 
aliarse con el Partido Acción Nacional que, por cierto, está en su peor momento desde que se apropió la 
Presidencia de la República. 
 
Otro error ha sido creer que el PRI era un partido de Estado. Se ha querido entender por éste el hecho de que el 
aparato estatal ha sido en realidad el partido. La oposición, dijo alguna vez Alberto Aziz Nassif, tenía que competir 
no contra un partido sino contra el aparato estatal convertido en partido. Esto es en parte correcto. El error ha 
sido confundir el aparato estatal con el Estado y que éste se convierta en partido. Históricamente no ha sido así. El 
gobierno, como materialización del Estado, creó su partido y pudo hacerlo porque tenía el poder casi absoluto. El 
casi es importante, porque cuando se fundó el Partido Nacional Revolucionario siguieron existiendo por un tiempo 
los partidos locales y regionales. Poco a poco, sobre todo a partir de Lázaro Cárdenas una vez que se deshizo de los 
callistas, el gobierno le dio un uso más directo a su partido convirtiéndolo en un organismo aglutinador de fuerzas 
sociales al servicio del presidente en turno. Para que no hubiera duda del poder presidencial, Cárdenas quitó a los 
gobernadores que no le eran afines y puso en su lugar a los que sí lo eran. No fue el partido el que subordinó a los 
gobernadores a la Presidencia de la República, fue ésta la que, con su poder, los subordinó, al igual que a los 
diputados federales y a los senadores (y de paso, gracias al control del Senado, al Poder Judicial de la Federación). 
El partido sólo jugaba dos papeles principales: organizar y controlar los procesos electorales en todo el país, y 
darles juego a los grupos políticos para que llenaran sus alforjas políticas siempre y cuando no se indisciplinaran al 
presidente en turno. Dicho de otra manera, el partido era la escalera al cielo (la Presidencia del país), pero no el 
cielo. Y ni siquiera la única escalera, la otra era, como dijera Cosío Villegas, la administración pública federal. 
Unos pasaban de ésta al partido y viceversa, pero otros hacían carrera en un solo carril: el partido o la 
administración pública. Pero todos, y esto es lo importante, con el visto bueno del jefe del Ejecutivo federal como 
consecuencia de sus negociaciones que tenía que hacer, pues tampoco el presidente ha sido, como se le ha querido 
ver, omnímodo ni la sustantivación del poder absoluto. 
 
A la forma de Estado se le ha llamado también régimen político, y el aparato estatal es el tipo de composición de 
los órganos del Estado para llevar a cabo su función en la lógica del régimen político adoptado por las fuerzas 
sociales y políticas y por las tradiciones culturales del país de que se trate en un momento histórico determinado. 
En palabras de Lucio Levi, es el conjunto de instituciones que regulan la lucha por el poder y el ejercicio del poder 
y de los valores que animan la vida de tales instituciones. Y aquí es donde cae el partido como una de esas 
instituciones. Fue por esto que Lázaro Cárdenas, en un gran acierto teórico, señaló que los dos organismos básicos 
en que se sustentaba el régimen eran el gobierno y el partido, siendo éste el organismo dinámico del régimen, con 
relativa independencia del gobierno pero sujeto a éste como complemento disciplinado y armónico. La palabra 
clave es régimen. 
 
Mientras el régimen político fue, además de autoritario, estatista y populista, el partido también lo fue. Cuando ese 
régimen comenzó a transfigurarse en otro, para consolidarse bajo el gobierno de Salinas de Gortari, el PRI tuvo 
que sufrir cambios y éstos se dieron a partir de que el mismo Salinas le dio una nueva ideología, abandonando el 
nacionalismo revolucionario que retomara Zedillo sólo como declaración retórica. 
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Estos cambios se dieron cuando los viejos priístas ya estaban muy viejos y los nuevos comenzaban a ocupar sus 
lugares. De la Madrid, para darles espacios a los viejos, pero fuera de la esfera del gobierno, les arrimó las sillas del 
Congreso de la Unión. Una suerte de compensación de peor es nada para luego jubilarlos. 
 
El nuevo régimen político, consolidado por Salinas, dejó de ser estatista para convertirse, en alianza lógica con el 
Partido Acción Nacional, en un régimen más o menos liberal (en lo económico, sobre todo), denominado 
neoliberal. Los priístas, por lo mismo, tenían que ser funcionales al nuevo régimen so pena de desaparecer. Fue así 
que el poder en México, materializado en la Presidencia de la República, adoptó un nuevo régimen y el partido del 
viejo régimen tuvo que adaptarse. El PRI de antes, por lo tanto, era distinto al PRI de ahora. No son lo mismo 
aunque su nombre sea igual. 
 
Al adoptar la ideología neoliberal (un nuevo liberalismo) el (nuevo) PRI comenzó a parecerse al PAN, de origen 
liberal, sin ser los mismos. Liberalismo, para quienes no lo recuerden, quiere decir antiestatismo y subordinación 
a los mercados (garantizar la libertad de mercados). 
 
Esta semejanza es la que no quieren ver ciertos sectores de la mal llamada izquierda (en realidad centro-izquierda) 
que, aunque no lo dicen, piensan lo mismo que esa derecha ahora más clara que nunca y que conforman, en la 
esfera partidaria, el PAN y el PRI. 
 
Es así que quienes se oponen al PRI y plantean alianza con el PAN para evitar que el primero gane la Presidencia 
porque sería el regreso de lo mismo que nos gobernó por más de 70 años no han entendido nada. Ni el PRI es lo 
mismo que fue ni el PAN es diferente, ahora, a lo que es el nuevo PRI. Son casi lo mismo, para no decir iguales. La 
única diferencia entre ambos partidos es que el PAN ha demostrado impericia total para gobernar. El punto es que 
los neopriístas no heredaron el ADN de sus antepasados. Ni tampoco los neopanistas, que en nada se parecen a los 
fundadores de su partido. 
 
Son iguales, habrá que combatirlos por igual. ¿Las izquierdas serán capaces de hacerlo? No lo sé. Primero tendrán 
que entender quiénes son sus enemigos. 
 
http://rodriguezaraujo.unam.mx 
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...y laSEP
lo resuelve
pordecreto

El subsecretario de Educa
ción, FernandoGonzález,
aseguró que está en desu
so reprobar alumnos y que
se implementará un nuevo
modelo a partir del próximo
ciclo escolar.

“Es un nuevomodelo de
evaluación que servirá para
evitar la deserción,mejorar
el aprendizaje de los alum
nos y que la evaluación do
cente esté encaminada al lo
gro de los aprendizajes de
los alumnos y no a lame
morización de conocimien
tos”, expresó.

Actualmente las boletas
establecen: promovido y no
promovido. Ahora tendrán
distintas categorías: promo
vido, promovido con apoyo,
promovido condicionado y
no promovido.

“Lo que va a desaparecer
en el futuro será la categoría
de no promovido”, dijo.

El Jefe deGobierno del Distri
to Federal,Marcelo Ebrard, in
formó ayer que le pidió al Se
cretario deDesarrolloUrbano
capitalino, Felipe Leal, un infor
me sobre los contratos y costos
que paga la Administración para
el retiro y clausura de anuncios
espectaculares.

Al ser cuestionado sobre
las facturas en las que se prue
ba que se pagaron 100mil pesos
por quitar una estructura y 405
mil para que una empresa de
grúas colocara 13 sellos en anun
cios de unmismo domicilio, ase
guró que ambos asuntos serán
revisados por la Contraloría.

PrometeEbrard revisar costos

d Sugiere organismo
políticas y recursos
para hacer frente
a este problema

Sonia del Valle

Méxicotieneunade las tasasmás
altas de reprobación en educa
ción básica, lo que se refleja en el
bajodesempeñoescolarde los es
tudiantes, revelaunestudiodifun
dido ayer por laOrganización pa
ra la Cooperación y elDesarrollo
Económicos (OCDE).

El documento indica que, en
México, el 21.5 por ciento de los
estudiantes de 15 años aseguró
haberreprobadoalmenosunaño
durante supasopor la educación
básica obligatoria.

Lo anterior coloca al País sie
te puntos por encima del prome
diode laorganizaciónenestama
teria,queesdel 13porciento,yen
el lugar 49 de 66 países que apli
caron la prueba PISA 2009.

“PISA 2009 muestra que los

Países con altas tasas de repro
bación son también aquellos cu
yosestudiantesmuestranbajosde
sempeños educativos”, concluye
el reporte “Cuando los estudian
tes reprueban o son transferidos
deescuela, ¿quésignificapara los
sistemas educativos?”, que toma
comoreferencia loscuestionarios
de contexto que se le aplicó a la
muestradealumnosdecadapaís
que presentó dicha prueba.

El análisis revela que en Ja
pón, Corea y Noruega no hay re
probados, mientras que la tasa
de reprobación esmenor al 8 por
ciento en 34 países, entre los que
se encuentran Finlandia, Inglate
rra, Polonia, Suiza yDinamarca.

México superó a naciones
como Chile (22%), Perú (28%),
Trinidad y Tobago (29%), Pana
má (31%) y Argentina y Colom
bia, ambos con niveles de casi el
34 por ciento de reprobados. Es
tados Unidos tiene 14.2% de re
probados, y Canadá, 8.4%.

En el caso deBrasil, cuyos re
sultadosen laprueba fueronmás
bajos que los de México, la cifra
de alumnos que refiere haber re
probadoalgúngradodurante la
primaria y la secundaria es del

40 por ciento.
De acuerdo con el Instituto

Nacional para laEvaluaciónde la
Educación (INEE), en el ciclo es
colar 20082009había unmillón
800mil 892 estudiantes que con
cluyeron la secundaria.

De esa generación, 387 mil
192 alumnos, el 21 por ciento, se
ñalaron haber reprobado algún
grado escolar.

Para la OCDE, los sistemas
educativos deberían poner en
marcha políticas públicas e in
vertir recursosparaprogramasde
asesoría y tutoría en las escuelas,
sobre todo para estudiantes con

desventajas socioeconómicas o
académicas, a fin de evitar la re
petición de grado escolar.

En 2006, un informe del
INEE proponía que, para hacer
posible la meta nacional de que
en 2015 todos los jóvenes de en
tre 12 y 14 años reciban enseñan
za secundaria y terminen en el
tiempo normativo, era necesario
eliminar lareprobacióndegrados
en primaria y secundaria.

El documento sugería susti
tuir laprácticadereprobaciónpor
otras basadas en el apoyo a cada
alumnoen formaoportunayade
cuada a sus necesidades.

dGana publicista
‘apapachado’ del DF
también por retirar
anuncios irregulares

Pilar Gutiérrez

Elpublicista “apapachado”porel
Gobierno delDF, RicardoEscoto,
juega en dos canchas: como due
ño de empresas con las que colo
caespectacularesytambiéncomo
el ejecutor del retiro de anuncios
irregulares.

A través de la firmaMáxima
ServiciosPublicitarios, ligadacon
su empresa Publicidad Rentable,
la Secretaría de Desarrollo Urba
no(Seduvi) lehadadodoscontra
tos para quitar panorámicos.

El primero, por 2.9 millones
depesos, ennoviembrede2010a
travésdeuna licitaciónpor invita
ción restringida, según consta en
la convocatoria CIR/008/2010.

Cuatro meses después obtu
vo otro, vía la licitación nacional
3000103200111, por un máxi
mo de 5.8millones.

En ambos casos hubo al me
nosotraempresacontratada, aun
que Máxima Servicios Publicita
rios tiene elmontomás grande.

REFORMA publicó el lunes
queEscoto,dueñodeGrupoRen
table –que integra tres firmas de

publicidad–,ocupaunodelosdos
lugares destinados a representan
tes del gremio en el Consejo de
Publicidad Exterior, encargado
de repartir los espacios autoriza
dos para anuncios.

Aunque entre sus empresas
no apareceMáximaServiciosPu

blicitarios,secomprobóquetodas
tienen domicilio en Primero de
Mayo 91, San Pedro de los Pinos,
con el teléfono 52720018.

Johnatan Mostacero, direc
tor jurídicode laSeduvi,descartó

que haya conflicto
de intereses.

Érika Hernández

Andrés Manuel López Obrador
advirtió a los coordinadores de
su movimiento en todo el País
que, en cualquier escenario, él se
rá candidato a la Presidencia de
la República en 2012, ya sea por
uno, dos o los tres partidos de la
izquierda.

“Elmensaje fue: ‘Nome quie
ren ver en las boletas, pero no les
voy a dar el gusto. Voy a estar en
lasboletas comocandidatodeun
partido, de dos o de tres’”, reveló
uno de los coordinadores partici
pantes enun encuentro que tuvo
lugar la noche del lunes.

Durante la reunión, el políti
co tabasqueño presumió que, en
comparación con la campaña de
2006, ahora tiene una estructura
nacional que lo respalda.

Sinembargo,enmayo,López
Obrador aceptó la propuesta del
JefedeGobierno,MarceloEbrard,
de seleccionar al candidato presi
dencial de la izquierda enunpro
ceso que incluya dos debates en
octubre y una encuesta entre la
ciudadanía en noviembre.

En el encuentro del lunes, di
jo que no aspira a emular a Salva
dor Allende, Lula o Cuauhtémoc
Cárdenas, quienes se postularon
tres veces a la Presidencia, y que,
si pierde en 2012, ya no competi
rámás, de acuerdo conversiones
de los asistentes.

Sobre el fracaso electoral en
elEstadodeMéxico,LópezObra
dor pidió a sus colaboradores no
desmoralizarseyreprochóquese
le culpe de la derrota y se ejerza
un linchamientomediático.

Abel Barajas y Jorge Ricardo

Lo que le faltaba a la Estela de
Luz: Martín Laureano Gutiérrez
Guzmán, coautor del proyecto,
tiene demandado, por incumpli
miento de contrato, al arquitecto
César Pérez Becerril y su despa
cho, TerraDomum.

GutiérrezGuzmánconfirmó
ayer a REFORMA que reclama,
entreotrasprestaciones,partede
los 18 millones de pesos que Pé
rez Becerril cobró por el proyec
to, así comoel reconocimientode
sus derechos de autor.

“Somos 3 los autores, junto
con 21 gentes que adicionalmen
te participaron en el proyecto (...)

Él se ha ostentado como el único
autor, cosaquenoesasí”, aseguró
el arquitecto demandante.

El Juzgado Octavo de Distri
to en Materia Civil del Distrito
Federal admitió, el 7 de junio de
2010, la demanda.

Empero, fue a mediados de
junio cuando el juzgado acordó
una serie de citatorios para hacer
comparecer a diversos testigos,
funcionarios y figuras públicas.

En el litigio civil, Raúl Peña
–también coautor de la Estela–,
Gobernación y la comisión or
ganizadora del Bicentenario tie
nen la calidad de terceros llama
dos a juicio.

CULTURA 18

LorenzoMeyer, Granados Chapa (11) •Woldenberg, Sarmiento, Castañeda (12)
Loaeza, Carpinteyro (13) • Muñoz Bata (Int. 17) • Capitanes (Neg. 3)

uN BAChE
dE ALTuRA
Un hoyo de alrededor de
1.5 metros de diámetro que
traspasa la carpeta asfáltica
desquició ayer el tránsito en
el distribuidor vial Heberto
Castillo en dirección norte-sur.

En la parte de abajo del
puente se colocaron tablas
para intentar, sin éxito, cubrir
el agujero. El distribuidor fue
inaugurado en diciembre
de 2003 y costó más de mil
100 millones de pesos.

Enel caso deBrasil, cuyos re
sultadosen laprueba fueronmás
bajos que los de México, la cifra
de alumnos que refiere haber re
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Modificadocriollo

Desarrollan¡supermaíz!
El Cinvestav obtuvo con procesos naturales una planta demaíz
resistente a sequías y heladas, la cual estaría a la venta en 2014.

d En condiciones normales,
no genera ahorro de agua. Se
requieren mil 500 litros, aproxima-
damente, por cada kilo de maíz.
d Después de los 40 grados,
se seca; bajo cero, se congela.
d Con poca agua, deja de crecer.
d Con estrés por sequía, la planta
no da fruto.
d En extrema sequía,muere.

d Permite ahorrar 20 por ciento
de agua por cada kilo de maíz.
d Soporta temperaturas superio-
res a los 40 grados centígrados
y bajo cero.
d No sufre estrés y da fruto
con un mínimo de agua.
d Su estructura y sus hojas
se mantienen firmes.

NegoCIos 7

Ocupa México lugar 49 de 66 en ranking de PISA-OCDE

Reprueba 21%
educación básica

GENTE!

Una historia...
no tan romántica
Tras su boda, el Príncipe
Alberto II de Mónaco
y Charlene Wittstock
han tenido que sortear
rumores de infidelidad.
PÁGINA4

E
sp

e
c
ia
l

video



 
JUEVES 14 DE JULIO DE 2011 
 

1 

Invalidan la elección de líder panista en BJ 
Ordena el TEDF al PAN realizar nueva asamblea. Aplaude Gómez autor de impugnación, resolución de Tribunal; 
dice Ávila la acatarán 
 
Óscar del Valle 
 
(14 julio 2011).- El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) invalidó la asamblea del PAN en la Delegación 
Benito Juárez, realizada el 9 de abril pasado, en la que se eligió al dirigente delegacional. 
 
La resolución se da luego de la impugnación que uno de los candidatos, Rodrigo Gómez, ingresó ante el TEDF 
después de la asamblea, argumentando que no había condiciones para garantizar la legalidad, pues no había 
certeza del número real de militantes en la Delegación. 
 
Con dos votos a favor y uno en contra, fue impugnado el procedimiento, por lo que el TEDF ordenó al PAN en la 
Ciudad de México a convocar a una nueva asamblea a realizarse dentro de 30 días hábiles. 
 
"El Pleno de este Tribunal resolvió el juicio TEDF-JLDC-040/2011 en el que se concluye que el Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido Acción Nacional validó dos oficios que vulneran los derechos de 540 militantes y de los 
candidatos a los puestos directivos del partido en la delegación. 
 
"La razón es que el CEN primero emitió un documento que suspendía la realización de la asamblea y un día 
después un nuevo oficio en el que revocaba su decisión, ordenando que se llevara a cabo el 9 de abril y notificando 
a los interesados con menos de 24 horas de anticipación a la referida Asamblea, en consecuencia se violentaron los 
derechos político-electorales de los ciudadanos demandantes", explicó en un comunicado el TEDF. 
 
Entrevistado por separado, Rodrigo Gómez, se congratuló del fallo, y dijo que se demuestra la forma irregular en 
la que se desarrolló la asamblea. 
 
Además, adelantó que se inscribirá como candidato a participar en la asamblea que se realizará para elegir líder 
delegacional del PAN en la Benito Juárez. 
 
"Se consideran fundados los agravios de mi impugnación, se me da la razón por lo que la asamblea nunca tuvo 
validez y se convoca a una nueva dentro de 30 días hábiles. 
 
"En términos generales es ir otra vez y creemos que estamos representando este movimiento de legalidad que el 
pan tanto necesita, en donde estamos una justa pareja, un árbitro justo y reglas claras", manifestó Gómez. 
 
Por separado, el dirigente del PAN en el DF, Obdulio Ávila, aseguró que acatarán la resolución del TEDF y en los 
plazos marcados realizarán una nueva asamblea en la que los militantes elegirán dirigencia. 
 
"El Tribunal ya dictó la resolución y no queda más que acatarla, y si el Tribunal ordena que en 30 días hábiles haya 
asamblea, en 30 días hábiles habrá asamblea. 
 
"Podrán participar nuevos candidatos o repetir quienes participaron en la elección previa, seremos respetuosos de 
los tiempos", atajó Ávila. 
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Gómez denunció ante el CEN del PAN que había detectado irregularidades en el padrón de militantes en la 
Delegación al momento de comenzar su campaña como candidato a la dirigencia partidista, argumento que los 
magistrados tomaron en cuenta para su fallo. 
 
 Turbulencia albiazul 
  
La asamblea para renovar la dirigencia delegacional del PAN en Benito Juárez estuvo enmarcado de acusaciones. 
 
 · Rodrigo Gómez, uno de los tres candidatos, denuncia ante el CEN del PAN irregularidades en el padrón de 
militantes. 
 
· El 7 de abril, la Secretaria del PAN, Cecilia Romero, cancela la asamblea a realizarse el 9 de abril. 
 
· Un día después, cambia su postura y argumenta que sólo 12 militantes que supuestamente han tenido una 
afiliación irregular son un universo muy pequeño frente a los 1 mil 162 que forman el padrón total. 
 
· La asamblea se realiza el 9 de abril y se elige a Luis Mendoza. 
 
· Rodrigo Gómez impugna la asamblea ante el Tribunal Electoral del Distrito Federal. 
 
 Así lo dijo 
  
"Estamos satisfechos con la resolución del Tribunal que pone en evidencia que nuestros argumentos eran válidos y 
que no existían las condiciones mínimas para realizar la asamblea". 
 
Rodrigo Gómez, ex candidato al PAN en Benito Juárez. 
 
 
 

Prevé AN adelantar lucha de aspirantes 
Da Madero opciones para definir candidatura. Negocian panistas método para reducir lista de contendientes por 
la Presidencia 
 
Carole Simonnet 
 
(14 julio 2011).- El dirigente del PAN, Gustavo Madero, planteó ante algunos de los siete aspirantes a la 
candidatura presidencial varias propuestas para reducir el número de contendientes y tener hacia octubre o 
noviembre sólo uno o dos de ellos, sin violar la ley electoral por actos anticipados de precampaña. 
 
Según fuentes del Comité Ejecutivo Nacional panista, la primera opción valorada por el dirigente es la de celebrar 
antes del proceso interno de diciembre una especie de contienda extraoficial en la que los miembros activos y 
adherentes del partido serían llamados a votar por las plataformas que representen a cada uno de los aspirantes. 
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El ejercicio consistiría en que Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero, Santiago Creel, Alonso Lujambio, 
Heriberto Félix, Emilio González y Javier Lozano presenten ya una plataforma, la defiendan en un recorrido 
nacional y la sometan a votación de los aproximadamente un millón 800 mil electores registrados en el padrón 
blanquiazul. 
 
Al sufragar por una plataforma y no por un aspirante se evitaría una violación al Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) que establece que la contienda interna debe arrancar a partir de la tercera 
semana de diciembre de este año. 
 
La segunda propuesta puesta a discusión por el dirigente nacional de los panistas consiste en realizar hacia 
octubre un recorrido nacional, al término del cual se mediría vía encuestas de varias firmas reconocidas a los 
aspirantes mejor posicionados. 
 
Esta segunda propuesta beneficia a Vázquez Mota y Creel que ya cuentan con altos niveles de aceptación en las 
encuestas a diferencia de los secretarios Cordero, Lujambio, Félix, Lozano y del gobernador de Jalisco, Emilio 
González. 
  
LLUVIA DE IDEAS 
  
Equipos de los presidenciables panistas que fueron consultados confirmaron que las propuestas de Madero se 
están poniendo sobre la mesa, junto con otros escenarios. 
 
Señalaron que los aspirantes fueron invitados por Madero a realizar "observaciones" a las mismas y poner sobre la 
mesa sus propias sugerencias. 
 
El conjunto de comentarios y planteamientos será analizado en un encuentro entre el dirigente del blanquiazul y 
los siete aspirantes, convocado tentativamente para el próximo lunes. 
 
"Madero ya había hablado con nosotros, y cuando digo nosotros, todos, para establecer un método que permita 
llegar justamente (con) dos o máximo tres a este registro. Nos ha convocado apenas los próximos días para 
presentar cada uno una propuesta y un método", subrayó el martes pasado Vázquez Mota en entrevista, sin 
referirse a modalidades posibles. 
 
Esta semana, los equipos confirmaron que buscarían acercamientos bilaterales para afinar sus propuestas. 
 
El Secretario del Trabajo, Javier Lozano, reiteró además que definirá en los próximos días si declina a su 
aspiración y apoya a Ernesto Cordero, o bien se mantiene en la carrera. 
 
REFORMA reveló que el viernes 1 de julio Madero y los siete aspirantes sostuvieron una primera reunión en la que 
acordaron no dividir al partido por la contienda interna. 
 
Durante el encuentro celebrado en la Torre Azul que pertenece a los senadores panistas, se acordó analizar la 
posibilidad de adelantar la elección para que el candidato esté listo desde el 2011 y no arranque con desventaja 
frente a los presidenciables del PRI y del PRD. 
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Exonera PRI a Elba Esther; quiere alianza 
Señala Moreira que no puede frenar la 'cargada' a favor de Peña 
 
Claudia Guerrero 
 
(14 julio 2011).- El PRI está dispuesto a buscar una alianza con Elba Esther Gordillo y el Partido Nueva Alianza 
(Panal), a pesar de los escándalos de corrupción y supuestos desvíos de recursos en los que está involucrada. 
 
Así lo aseguró este miércoles el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, quien explicó que para su partido 
lo importante es que existan coincidencias en el proyecto rumbo al 2012. 
 
"Hemos ido en alianza con el Partido Verde y con el Partido Nueva Alianza, así lo vimos el 3 de julio. Nuestra 
disposición es sentarnos a platicar con otras fuerzas políticas que estén de acuerdo en el proyecto que vamos a 
construir", dijo. 
 
¿A pesar de las acusaciones de desvíos y corrupción? 
 
"En el caso del PRI tenemos que presentar primero nuestra propuesta y quienes estén de acuerdo en eso, nos 
sentamos para platicar y construir", respondió. 
 
Ante la insistencia, Moreira reconoció que tiene que transparentarse el caso del ISSSTE, pero insistió en que lo 
importante para el tricolor son las coincidencias de proyecto. 
 
¿Aunque tengan cuentas pendientes con la ley (buscarán la alianza)? 
 
"Tiene que revisarse y tiene que exponerse con claridad y transparencia. Lo que nos interesa a nosotros es el 
proyecto de rumbo que queremos para el País", dijo. 
 
El priista fue entrevistado luego de presidir la reunión extraordinaria de la Comisión Política Permanente del 
tricolor. 
 
En días pasados, tras el escándalo generado por el caso Gordillo-Yunes, integrantes de la dirigencia y legisladores 
defendieron a la presidenta del SNTE. 
 
El secretario general adjunto del CEN, Fernando Castro Trenti, aseguró que Gordillo mantiene uno de los 
liderazgos más consolidados del País. 
 
Mientras que el secretario de Organización del CEN, Ricardo Aguilar, consideró que su partido debe buscar la 
alianza no sólo con los maestros, sino también con su dirigente. 
  
'Cargada' sin freno 
  
Por otro lado, Moreira aseguró que no frenará las expresiones de apoyo hacia la candidatura presidencial del 
Gobernador del Estado de México, Enrique Peña. 
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Reconoció que está imposibilitado para impedir que los militantes y las organizaciones se pronuncien a favor del 
mexiquense. 
 
"En el partido hay libertad de expresar cada quien lo que desea. Como presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
no puedo impedir que alguien se manifieste", dijo. 
 
El político coahuilense advirtió sin embargo que el llamado de su dirigencia a los priistas es que la "cargada" se 
oriente hacia la construcción del proyecto de Gobierno que ofrecerán en 2012. 
 
"Lo que si estamos buscando es que todos los grupos vayan encaminados hacia la construcción de este proyecto 
para tener el rumbo claro", señaló. 
 
 
 

Acusa tricolor 'guerra sucia' 
 
Claudia Guerrero 
 
(14 julio 2011).- El PRI se declaró ayer en "alerta amarilla" al advertir que existe una estrategia impulsada desde el 
Gobierno federal para golpear a sus candidatos a través de la guerra sucia. 
 
Durante una reunión a puerta cerrada, en la que fueron bloqueados los radios y teléfonos celulares, el dirigente 
nacional del tricolor, Humberto Moreira, pidió a los consejeros nacionales mantenerse alerta ante la posibilidad de 
nuevos escándalos que puedan involucrar a su partido. 
 
"Nos pidió que desde ahora prendamos el foco amarillo, porque nuestros adversarios están realizando el trabajo 
sucio y porque hay que estudiar las estrategias", relató uno de los priistas que acudió a la sesión de la Comisión 
Política Permanente. 
 
 
 

Ve Ebrard coalición con los ciudadanos 
 
Manuel Durán 
 
(14 julio 2011).- Al insistir que la izquierda debe tener un sólo candidato presidencial en 2012, el Jefe de Gobierno 
capitalino, Marcelo Ebrard, consideró que los principales aliados deben ser los ciudadanos sin partido.  Al ser 
cuestionado sobre si aceptaría una coalición con Elba Esther Gordillo y Nueva Alianza (Panal), Ebrard dijo que su 
postura es a favor de una conjunción de fuerzas, pensando en la sociedad. 
 
"Todas las ciudadanas y ciudadanos que hoy no están en los partidos, ni en ninguno otro agrupamiento y eso es lo 
que debemos buscar. 
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"¿Cuál es la prioridad para las izquierdas este año? Bueno, ya lo he dicho: que se tenga una sola candidatura. En 
función de eso, convocar a la sociedad. Hay un amplio espectro de la sociedad que no va estar de acuerdo en que 
regresemos hacia el pasado", acotó. 
 
Entrevistado luego de inaugurar el Primer Encuentro de Responsables de Salud de las Capitales Iberoamericanas, 
se le insistió sobre un posible acercamiento con Gordillo. 
 
"No estaría pensando en buscar en este momento un acercamiento hacia el Panal. No lo tengo considerado", 
respondió. 
 
Sobre la situación actual del Instituto Federal Electoral con miras a la elección presidencial de 2012, el funcionario 
capitalino recordó que sigue pendiente la designación de tres consejeros para completar el Consejo General. 
 
"Eso es vital y hoy lo mencionaba el presidente de la Coparmex (Gerardo Gutiérrez Candiani), creo que tiene 
razón. Debe integrarse, ojalá así sea para que quede plena y debidamente integrado este órgano para el año 
entrante", confió. 
 
Lo importante, dijo, es que es que el IFE cumpla con la función que se le encomendó: garantizar la equidad y la 
observancia de la ley. 
 
"Necesitamos que se peguen esos consejeros, que se tenga la credibilidad plenamente acreditada de todos y yo 
estaría en la expectativa de que así va a ser, ojalá que así sea para el periodo extraordinario que se está hablando", 
consideró. 
 
Sobre su separación del cargo, Ebrard comentó que esperará los tiempos legales para contender por la 
candidatura. 
 
"Está establecido en la ley cuándo se tiene que hacer. Esperaremos el proceso. Tiene sus tiempos hacia fin de año", 
respondió a pregunta expresa sobre si dejará el GDF para trabajar en su aspiración presidencial. 
 
 
 

Imita Ramírez Marín a la CIRT y ataca al IFE 
Impugna diputado reglamento de radio y televisión a nombre de la Cámara baja 
 
Guadalupe Irízar 
 
(14 julio 2011).- Un día después de que lo hizo la CIRT, el diputado priista y presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara baja, Jorge Carlos Ramírez Marín, presentó una impugnación al nuevo reglamento de radio y televisión 
del IFE. 
 
"En mi calidad de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y en la expresión de los partidos 
políticos en el seno del Congreso, presentó el presente recurso de apelación", dice el escrito. 
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En su recurso, entregado a la Secretaría Ejecutiva del IFE el pasado 7 de julio, el legislador argumenta la defensa 
de derechos de los partidos representados en la Cámara baja. 
 
"Interpongo el presente recurso de apelación, por considerar que este acto ha violado principios constitucionales 
vigentes, así como vulnerado bienes jurídicos tutelados de interés público que la reforma constitucional en materia 
electoral de 2007 buscaba alcanzar", dice el documento firmado por Ramírez Marín. 
 
El pasado 6 de julio, la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) presentó una impugnación al 
reglamento aprobado por el Consejo General del IFE el 27 de junio, y publicado en el Diario Oficial de la 
Federación el 30 de junio. 
 
Ramírez Marín explica que la reforma de 2007 buscaba proteger la equidad de las contiendas en lo que se refiere 
al acceso de partidos y candidatos a la radio y la televisión, lo que podría estar en entredicho con el nuevo 
reglamento. 
 
Como tercero interesado en el tema del reglamento de radio y televisión, el PRD presentó un escrito en el que 
consideró que el presidente de la Cámara de Diputados violó la Ley Orgánica del Congreso al actuar en nombre de 
ese Poder Legislativo, sin consultar al pleno de los diputados. 
 
"Las atribuciones que concede el artículo 20 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos 
Mexicanos, se refieren al funcionamiento de la Cámara misma y se excede en su competencia al querer 
apersonarse en una impugnación en materia electoral", señala el documento presentado por la representación 
perredista ante el organismo electoral. 
 
Nuevos tiempos 
  
El reglamento del Comité de Radio y Televisión del IFE contiene los siguientes cambios: 
  
· Reduce más de 50% el tiempo entre que un partido político entrega un spot al IFE y los concesionarios lo 
transmiten. 
 
· Acorta de 10 a 4 días hábiles, en promedio, para que los concesionarios difundan los promocionales. 
 
· Otorga al mismo IFE un plazo de 24 horas para enviar a los concesionarios el spot entregado por el partido 
político. 
 
· Los concesionarios tienen 24 horas para transmitirlo, si es notificado personalmente, y 48 horas si la notificación 
es vía electrónica. 
 
 
 

Piden comisión que indague a Panal 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
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(14 julio 2011).- Los diputados del PRD propusieron en la Comisión Permanente del Congreso que se integre una 
comisión especial que investigue el presunto desvío de recursos al Partido Nueva Alianza y que el Sistema de 
Administración Tributaria informe de las posesiones de Elba Esther Gordillo. 
 
El punto de acuerdo pide que el PRI, aliado del Panal, encabece la comisión que investigue la denuncia del ex 
director del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes, sobre que Gordillo le pidió desviar 20 millones mensuales de esa 
institución para el partido. 
 
En el escrito, firmado por los diputados Avelino Méndez y Agustín Guerrero, se menciona la reunión que tuvo 
lugar en febrero del 2007 en Estados Unidos, donde se le solicitaron a Yunes los 20 millones de pesos al mes. 
 
Al encuentro, supuestamente acudieron Tomás Ruiz, entonces presidente del Nueva Alianza; Jorge Kahwagi, 
aspirante a dirigir al partido y actual diputado federal, y Miguel Ángel Jiménez Godínez, primer presidente del 
partido. 
 
También estuvieron Benjamín González Roaro, ex director del ISSSTE; Francisco Javier Yáñez, quien dirigía la 
Lotenal; Fernando González Sánchez, subsecretario en la SEP y yerno de Gordillo; Rafael Ochoa, líder formal del 
SNTE, y Roberto Campa, candidato presidencial de Nueva Alianza en 2006. 
 
"Estos hechos son del conocimiento público, como son las declaraciones de Yunes Linares en el sentido de que 
Elba Esther le exigía 20 millones de pesos al mes de recursos del propio ISSSTE, y sobre todo porque el mismo 
Miguel Ángel Yunes reconoció que recibió 10 millones de pesos del sindicato dirigido por Gordillo Morales para su 
campaña en el estado de Veracruz, hecho que también viola la ley", se menciona en el punto de acuerdo. 
 
 
 

Seré candidato sí o sí.- AMLO 
 
Érika Hernández 
 
(14 julio 2011).- Andrés Manuel López Obrador advirtió a los coordinadores de su movimiento en todo el País que, 
en cualquier escenario, él será candidato a la Presidencia de la República en 2012, ya sea por uno, dos o los tres 
partidos de la izquierda. 
 
"El mensaje fue: 'No me quieren ver en las boletas, pero no les voy a dar el gusto. Voy a estar en las boletas como 
candidato de un partido, de dos o de tres'", reveló uno de los coordinadores participantes en un encuentro que 
tuvo lugar la noche del lunes. 
 
Durante la reunión, el político tabasqueño presumió que, en comparación con la campaña de 2006, ahora tiene 
una estructura nacional que lo respalda. 
 
Sin embargo, en mayo, López Obrador aceptó la propuesta del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, de seleccionar al 
candidato presidencial de la izquierda en un proceso que incluya dos debates en octubre y una encuesta entre la 
ciudadanía en noviembre. 
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En el encuentro del lunes, dijo que no aspira a emular a Salvador Allende, Lula o Cuauhtémoc Cárdenas, quienes 
se postularon tres veces a la Presidencia, y que, si pierde en 2012, ya no competirá más, de acuerdo con versiones 
de los asistentes. 
 
Sobre el fracaso electoral en el Estado de México, López Obrador pidió a sus colaboradores no desmoralizarse y 
reprochó que se le culpe de la derrota y se ejerza un linchamiento mediático. 
 
 
 

Afirma AMLO: seré candidato 
Resiente 'linchamiento mediático'. Pide a coordinadores de su movimiento reforzar el activismo para triunfar en 
2012 
 
Érika Hernández y Claudia Guerrero 
 
(14 julio 2011).- Andrés Manuel López Obrador afirmó ante los coordinadores de su movimiento en todo el País, 
que, en cualquier escenario, él será candidato presidencial en 2012, ya sea por uno, dos o los tres partidos de 
izquierda. 
 
Durante un encuentro con dirigentes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), la noche del lunes pasado, 
el tabasqueño sostuvo que está decidido a aparecer en las boletas electorales del próximo año. 
 
"El mensaje fue: 'no me quieren ver en las boletas, pero no les voy a dar el gusto, voy a estar en las boletas como 
candidato', de un partido, de dos o de tres", reveló uno de sus coordinadores. 
 
El precandidato presidencial presumió que, en comparación con la contienda de 2006, ahora tiene una estructura 
que lo respalda, por lo que es el mejor posicionado.  Sin embargo, advirtió que se ha creado una imagen negativa 
de él, para generar un ambiente en su contra. 
 
López Obrador expuso que observa un "linchamiento mediático" que busca aniquilarlo, lo cual se evidenció tras 
las elecciones en el Estado de México, pues, de acuerdo con un monitoreo hecho por su equipo, de 200 notas 
informativas, en 178 se le acusa de ser el responsable de la derrota del abanderado a la Gubernatura, Alejandro 
Encinas. 
 
Recriminó que en la evaluación sobre los comicios mexiquense ni siquiera se toque al Presidente Felipe Calderón o 
el dispendio en el que incurrieron los priistas, encabezados por el Gobernador Enrique Peña Nieto. 
 
Pidió a los coordinadores de Morena no desanimarse ante resultados como los del Edomex, y los llamó a 
intensificar esfuerzos para que a finales de año tengan 65 mil comités seccionales de Morena y 4 millones de 
protagonistas del cambio. 
 
Explicó que cada protagonista del cambio debe convencer a cinco personas para respaldar su Proyecto Alternativo 
de Nación, lo que le aportaría 20 millones simpatizantes. 
 
Exigió que quienes formen parte de esa estructura sean personas "de carne y hueso" comprometidas. 
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Al interior del PRD, alertó el tabasqueño, prevalece la postura de un bloque de corrientes afines a "Los Chuchos" -
el grupo al que pertenece el presidente del sol azteca, Jesús Zambrano-, de que la única posibilidad de competir 
contra el PRI en 2012 es mediante una alianza con el PAN, lo cual no sería aceptado por él. 
  
Las reglas del juego 
  
Integrantes de Morena indicaron que la postulación de López Obrador dependerá de la definición de las reglas del 
Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) -integrado por el PRD, el PT y Convergencia- para elegir 
candidato presidencial de entre el tabasqueño y el Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard. 
 
Entre los perredistas existe el temor de que López Obrador decida registrarse como abanderado presidencial del 
PT, el partido que le ha brindado su respaldo y hasta sus tiempos oficiales para transmitir spots en medios 
electrónicos. 
 
"Andrés Manuel está esperando una contienda interna adversa, que desde adentro intenten bloquearlo. Entonces, 
si no existen reglas claras para la definición del candidato será suficiente para que él decida irse por su lado", dijo 
otro de sus coordinadores. 
 
En la reunión, el tabasqueño anunció que si en los comicios de 2012 la votación no le favorece, será la última vez 
que se postule, pues dijo que no actuará como el brasileño Luis Inácio "Lula" Da Silva, quien compitió tres veces 
por la Presidencia de su País. 
 
 
 

Arremete Gordillo contra Creel y Castañeda 
 
(14 julio 2011).- REFORMA / Staff 
  
La presidenta del SNTE Elba Esther Gordillo afirmó que el panista Santiago Creel y el ex Canciller, Jorge 
Castañeda no tienen autoridad moral para criticarla. 
 
Luego de que Creel señalara que no pactaría con ella en el próximo proceso electoral, la lideresa magisterial reveló 
que hace dos meses el panista la invitó a desayunar en San Diego y entonces no pensaba lo mismo. 
 
"No voy a seguir cayendo en especulaciones estériles, ellos no tienen autoridad moral y Santiago tampoco olvida 
que cuando quiso ser Presidente yo también estuve con Felipe Calderón y no con él, pero lo que es inmoral es 
querer pararse en ese discurso (...) ¿Para qué me invitó? ¿Para decirme que no quiere alianza conmigo?", 
puntualizó en entrevista con el periodista Salvador Camarena, en W Radio. 
 
En ese mismo noticiero, Creel respondió que el encuentro existió, que fue el año pasado y él no fue el convocante 
sino Francisco Vega, y que la profesora le reprochó por las críticas que había realizado contra ella, por lo que negó 
que él le hubiera pedido apoyo para ir por la Presidencia. 
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Por otra parte, Gordillo acusó a Jorge Castañeda de cometer un error al asegurar -en un artículo del suplemento 
Enfoque de Grupo REFORMA- que la única causa común para la que ella trabaja es la personal. 
 
"Comete un terrible equívoco, adjetivizando (sic) y diciendo cuestiones que no voy a caer en ese juego. Él sabe que 
no tiene autoridad moral ante mí para hacer esa aseveración", afirmó. 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / El turno de Michoacán 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(14 julio 2011).- Exactamente cuatro meses antes de las elecciones para renovar el Poder Ejecutivo local, mil 800 
miembros de la Policía Federal llegaron a Michoacán para, según se anuncia, combatir a Los Caballeros 
Templarios, el grupo delincuencial que ha reemplazado a La Familia Michoacana. Según el gobierno federal, esta 
organización ha quedado diezmada. Además de la muerte de Nazario Moreno González, llamado El Chayo (más 
hipocorístico que apodo), y la captura de José de Jesús Méndez, motejado El Chango, en los años y meses corridos 
desde diciembre de 2006, fueron detenidos más de 700 miembros de La Familia. No se informa cuántos de ellos 
fueron llevados a proceso y cuántos fueron sentenciados. 
 
En Michoacán comenzó en aquella fecha, apenas unos días después de la toma de posesión de Felipe Calderón, la 
actuación del Ejército, en combinación con las fuerzas de seguridad locales. El hecho mismo de que el refuerzo de 
la presencia federal, con casi 2 mil hombres más, se concentre en Apatzingán y en el resto de la Tierra Caliente 
habla del fracaso de la guerra a balazos. Lo mismo dice la sustitución de La Familia por los Templarios, que bien 
podría ser no una división que deriva en enfrentamiento sino una estrategia de esa banda para embozarse y evitar 
la captura de Servando Gómez, apodado La Tuta, sobre el cual van los efectivos llegados a Michoacán. Todos esos 
hechos comprueban lo bien sabido: que la delincuencia organizada es una hidra de mil cabezas a la que no basta 
cortar de tajo algunas de ellas porque de ese modo no se le priva de la vida. 
 
El arribo de la Policía Federal significa en más de un sentido un regreso al comienzo, aunque cambien los 
uniformes de los encargados de brindar seguridad a los michoacanos. La misma expectativa generada 
deliberadamente por el gobierno federal en 2006 es la que acompaña cuatro años y medio después a este refuerzo. 
Pero, por ello mismo, es difícil que el augurio de días mejores por la reforzada presencia policial suscite confianza 
en la población, que en ese lapso ha sufrido estremecimientos como el ataque con granadas a la multitud reunida 
para festejar El Grito en 2008 y la acumulación de muertes con violencia ocurridas día tras día. Una circunstancia 
agrava el panorama: la permanente tensión entre el gobierno federal y el local, que se expresó en la fallida 
operación ministerial conocida como michoacanazo, consiste en la captura de más de 30 alcaldes y funcionarios 
estatales y municipales, incluido el procurador de justicia del estado. Ninguno de ellos quedó preso, pues fueron 
frágiles las evidencias reunidas por la Procuraduría General de la República y los jueces no pudieron iniciar 
procesos en su contra (si bien ellos sufrieron las invectivas del presidente Calderón por su presunta lenidad). 
 
Calderón marcará con su sello, indefectiblemente, la temporada preelectoral que ya está en curso. Su hermana 
mayor Luisa María, que se radicó en Morelia con el fin expreso de contender por la gubernatura, lo representará 
en el proceso electoral, quiérase que no. 
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Es verdad que ella ha tenido una carrera política propia pero en las actuales circunstancias quien compite por la 
candidatura dentro del PAN y disputará el gobierno a otros candidatos, no es la ex senadora Calderón, sino la 
hermana del presidente de la República, que con su apoyo aspira a hacer realidad el propósito que el propio Felipe 
Calderón forjó en 1996 cuando aspiró, en muy otras condiciones, adversas las más de ellas, a gobernar a sus 
paisanos. 
 
En razón de su parentesco, la futura candidata panista (formalizará esa su condición en unos días más) cuenta con 
escolta del Estado Mayor Presidencial. Ese convincente signo exterior de poder (aunado a otros mecanismos de 
mayor efectividad) modelará la opinión de muchos panistas y votantes, lo que introduce un factor de inequidad en 
la competencia. 
 
No es seguro que el joven senador Marko Cortés se avenga sin más a esa ventaja de su oponente en la contienda 
interna. No llegará a una fractura, pero sí tal vez a una retracción de los panistas que se sientan maltratados desde 
el poder ejercido por su propio partido. En cambio, una sombra de división más concreta se cierne sobre los 
partidos llamados de izquierda, que no tienen resuelto si se unen y en torno de cuál candidato. 
 
El PRD, al que pertenece el gobernador Leonel Godoy, eligió hace dos semanas al senador Silvano Aureoles como 
su candidato. Pero su principal oponente, Enrique Bautista, presentó másde 700 recursos de inconformidad en un 
universo de casillas apenas un poco mayor, que están en curso ante los órganos internos del partido, pero parecen 
haber afectado ya la integración de la alianza que permitiría al PRD mantener el poder. Aunque alega 
insatisfacción con la forma en que se componen las planillas de candidatos (pues el 13 de noviembre habrá 
elecciones generales), el Partido del Trabajo quizá expresa con su renuencia el rechazo de Andrés Manuel López 
Obrador a la candidatura de Aureoles, similar al que lo condujo a auspiciar fallidas candidaturas en Nayarit y 
Coahuila. 
 
Debido a la persistencia gubernamental en una estrategia que produce resultados sólo aparentes, que dan lugar a 
la renovación de los cuadros delictivos, y la reactivación del desafío delincuencial, el proceso electoral se 
desarrollará en el ambiente menos propicio. Toca a los partidos contribuir a que se alivien las tensiones presentes, 
mediante una participación que oriente a los ciudadanos, en vez de disgustarlos más de lo que están. 
 
Cajón de Sastre 
  
A ver si no dejan desguarnecida a la Policía Federal en Michoacán. Ya ha ocurrido allí mismo y en otros puntos a 
los que se envían destacamentos, que no se cubren puntualmente los haberes y no se provee a los agentes de 
alojamiento mínimamente aceptable. Es que en la Secretaría de Seguridad Pública, y en la propia corporación 
policial, hay prioridades. Se privilegia el gasto propagandístico, como se ha comprobado ahora oficialmente. 
Producir y transmitir la serie El Equipo no fue un acto de colaboración de Televisa a la buena imagen de Genaro 
García Luna. Fue sencillamente un negocio. La SSP pagó más de 118 millones de pesos, amén de facilitar personal, 
instalaciones y equipo para la grabación. También pagó la hechura de Drenaje profundo -más sincera en su título- 
grabada y transmitida por TV Azteca. 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
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AGENDA CIUDADANA / Ejercicios del poder, un ejemplo 
histórico 
 
Lorenzo Meyer 
 
(14 julio 2011).- LA COYUNTURA 
  
La combinación de fin de sexenio con el inicio de la gran lucha electoral del 2012 y las declaraciones de Elba 
Esther Gordillo -líder del SNTE- sobre sus alianzas políticas han puesto sobre la mesa de la discusión la relación 
entre el gobierno y los grandes poderes fácticos. 
 
SI ELLOS NO PUDIERON, MENOS EL RESTO 
  
En un libro que acaba de salir, John Norwich emplea un enfoque político interesante: abordar la historia de los 
papas desde la perspectiva del ejercicio del poder político. La obra puede verse como una especie de experimento 
político, pues a lo largo de dos milenios se someten a examen las acciones de personajes que, en principio, estaban 
particularmente obligados a seguir una conducta ejemplar. El resultado es que tan peculiares gobernantes no 
pudieron combinar satisfactoriamente ética y poder. Y mientras algunos se ganaron el calificativo de monstruos, 
otros lo tuvieron de corruptos, ineptos o mediocres. Pocos se salvan: León I, Benedicto IV y unos cuantos más 
(Absolute monarchs. A history of the Papacy [Nueva York: Random House, 2011]). En suma, si de los más de dos 
centenares y medio de obispos de Roma apenas un puñado parece haber podido combinar bien el papel de 
hombres de poder político con su ética, ¿qué se puede esperar del resto de los gobernantes? Y sin embargo y pese a 
lo corrupto que ha sido y es el mundo de la política, de tarde en tarde surge alguien que se esfuerza y logra 
combinar el realismo con la utopía, la astucia para maniobrar con el sentido de responsabilidad histórica, la fuerza 
del Estado -la violencia- con la moderación, y por eso se gana un lugar entre los grandes de su época. En el siglo 
XX mexicano, un ejemplo de lo anterior fue el general y presidente Lázaro Cárdenas. 
  
NATURALEZA DE LA ÉPOCA 
  
Aún se respiraba en la política mexicana el olor a la pólvora de la revolución cuando Lázaro Cárdenas asumió la 
dirección del país. La política de entonces era con frecuencia, brutal, arbitraria, corrupta, vulgar y cínica, como lo 
muestra la autobiografía de un político de la época: Gonzalo N. Santos, legislador federal entre 1924 y 1940 y 
hombre fuerte de San Luis Potosí a partir de su arribo a la gubernatura en 1943 (Memorias, Grijalbo, 1986). Sin 
embargo, también había lugar para una propuesta política dominada por consideraciones éticas y estéticas: la que 
intentó José Vasconcelos antes de ver destruido su empeño por ganar la Presidencia en 1929. Santos y Vasconcelos 
son casos extremos y contrastantes. Pese a su fracaso, Vasconcelos propició una obra educativa y artística ejemplar 
mientras que Santos encarnó la cara más negra de la posrevolución. 
 
Cárdenas como Presidente se manejó en una zona intermedia, ya no asesinó adversarios y sí cambió para bien al 
país. Santos jugó como cardenista en la convención del PNR en Querétaro de 1933, donde se nombró a Cárdenas 
candidato presidencial, pero ya en el poder, Cárdenas lo mantuvo alejado, aunque aún se sirvió de él como uno de 
los aliados que le ayudaron a neutralizar la rebelión de Saturnino Cedillo en 1938. Vasconcelos, amargado, se 
movió rápido hacia la derecha, pero Cárdenas, en la práctica, le dio cierto contenido a la "raza cósmica" 
vasconcelista, es decir, a la afirmación positiva de lo mestizo por la vía de las políticas agrarias y educativas. 
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EL JUEGO DEL PODER Y EL PROYECTO CARDENISTA 
  
El gran poder fáctico en el México posterior a 1928 fue el del ex presidente y general sonorense Plutarco Elías 
Calles. Los cuatro presidentes que sucedieron a Calles, incluyendo a Cárdenas, le debieron su ascenso a la primera 
magistratura a varios factores, pero el definitivo fue la voluntad de Calles. Tras crear el PNR y rechazar la idea de 
reelegirse, Calles supuestamente un "simple ciudadano", no tardó en ser declarado por la clase política "Jefe 
Máximo de la Revolución Mexicana" y factótum del escenario político: él ponía y quitaba presidentes, secretarios 
de Estado, gobernadores, presidentes y candidatos del partido de Estado, jefes militares y decidía o rechazaba 
políticas, con quién mantener o romper relaciones diplomáticas y otros temas de la vida pública. 
 
Para llegar a ser candidato presidencial del PNR, Cárdenas tuvo que equilibrar su política de izquierda como 
gobernador de Michoacán (1928-1930) y su apoyo hasta el final al presidente Pascual Ortiz Rubio, a quien Calles 
obligó a renunciar en 1932, con muestras de lealtad personal absoluta a un "Jefe Máximo" cada vez más 
conservador y que bien hubiera podido hacer candidato oficial al general Manuel Pérez Treviño, cuya carrera 
política y militar, no parecía entonces, era muy distinta a la de Cárdenas pero que, a todas luces, era ya un 
personaje más a tono que Cárdenas con el talante conservador de Calles. En 1939, Pérez Treviño, apoyado por 
callistas, incluso fundaría un partido anticomunista. 
 
En el arranque, Cárdenas tuvo que aceptar un gabinete donde dominaban de manera absoluta los callistas y 
durante los primeros meses de su gobierno también soportó que esos secretarios de Estado fueran constantemente 
a los ranchos de Calles en Cuernavaca o en Sonora a consultar con "el Jefe Máximo" los asuntos de su ramo. Sin 
embargo, para junio de 1935, y a raíz de unas declaraciones públicas de Calles donde veladamente criticó la 
política "radical" del Presidente, Cárdenas, usando a fondo su capacidad de centralizar y coordinar las acciones de 
las jefaturas de operaciones militares y movilizando el apoyo de la principales organizaciones sindicales y 
campesinas, cambió al gabinete, obligó a los gobernadores callistas a dejar el poder, reconfiguró los mandos 
militares y reorganizó tanto al partido oficial (PNR) como al Congreso federal. Calles no fue asesinado como había 
sido la costumbre "revolucionaria" para resolver las disputas internas, sino que simplemente fue exiliado a 
Estados Unidos con un puñado de sus seguidores. 
 
Personajes conservadores pero anticallistas, como los generales Juan Andrew Almazán o Saturnino Cedillo, fueron 
temporalmente incorporados al círculo interno cardenista pero, pasada la emergencia, fueron marginados. Y 
Cuando Almazán y Cedillo se tornaron opositores abiertos del cardenismo, fueron neutralizados aunque no sin 
dificultades. Cedillo acudió sin éxito a las armas en 1938 y Almazán estuvo a punto de hacerlo en 1940, pero 
finalmente aceptó la cooptación y llegó a viejo. 
 
Ya con todos los hilos del poder en sus manos, Cárdenas se lanzó a dar contenido a su gran programa de reforma 
social enunciado desde 1933 en el Plan Sexenal -plataforma electoral avalada en su momento por Calles, pero que 
casi nadie supuso que realmente pasaría del papel a los hechos- y que consistió en hacer realidad la reforma 
agraria, impulsar la sindicalización de los trabajadores y nacionalizar la industria petrolera. Sin embargo, para 
1939 el gran esfuerzo cardenista quedó exhausto. A partir de 1940 el poder lo ejercieron los moderados y en 1946 
retornó de manera permanente a manos de la derecha de la "familia revolucionaria". 
  
CONCLUSIONES A DEBATIR 
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Tanto Vasconcelos como Cárdenas se propusieron revitalizar la Revolución, pero el camino seguido por el primero 
-el choque abierto en nombre de los grandes valores- nunca tuvo posibilidades y el del segundo -contemporizar en 
el arranque con el gran poder fáctico pero sin renegar de un proyecto propio- sí. Al depender tanto de la voluntad 
del "Jefe Máximo" para ser candidato del PNR, el cardenismo fácilmente hubiera muerto antes de arrancar o en su 
etapa inicial. 
 
Otro punto a considerar es que acoplando sagacidad y experiencia política con fuerza de carácter, es difícil que un 
poder fáctico, por grande que parezca, pueda triunfar sobre una combinación de fuerza institucional y 
movilización popular. Un Presidente, Ortiz Rubio, ni siquiera intentó enfrentar las intromisiones de Calles, pero 
otro, Cárdenas, sí. Con el apoyo del Ejército, de los trabajadores de la CTM y de las organizaciones campesinas, 
Cárdenas hizo efectiva la fuerza potencial de la Presidencia y el "Jefe Máximo" dejó de ser jefe, sin derramamiento 
de sangre ni desorden. 
 
El cardenismo nació de una crisis institucional que se resolvió de manera bastante limpia, permitió una creación 
neta de energía política constructiva pero finalmente no logró sobrevivir al sexenio en que se forjó. La actual 
también es una época de crisis política y de poderes fácticos que requieren ser domeñados. La fórmula política de 
Cárdenas no puede ser copiada pero puede y debe ser estudiada como un elemento útil en el diseño de respuestas 
a los retos de hoy. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Hito histórico 
 
Catón 
 
(14 julio 2011).- Don Martiriano es un esposo mandilón. No puede quejarse de formar parte de una minoría: las 
estadísticas muestran que el 99.8 por ciento de los maridos reconocen estar sujetos a la voluntad de su mujer. (El 
restante .02 por ciento lo conforman quienes mienten acerca de su situación matrimonial). Doña Jodoncia, la 
feróstica esposa de don Martiriano, lo trataba muy mal: lo trataba como a una esposa. El lacerado se dolía de no 
haber tenido un hijo. Suspiraba: "Me habría ayudado a lavar los platos". Cierta mañana un ovni aterrizó en el 
jardín de la casa de don Martiriano. El alienígena que salió de la nave le ordenó con gutural acento: "Llévame con 
tu líder". Sin vacilar gritó don Martiriano: "¡Vieja, aquí te hablan!"... Yo digo que en muchos hogares las mujeres 
actuarían un poco menos como hombres si sus maridos actuaran un poco más como hombres. Esto no es 
incitación al machismo. No quiero hacer un llamamiento a la insurgencia masculina, como aquella que sucedió en 
Caracas, Venezuela, cuando fue a cantar allá Jorge Negrete. Las mujeres lo entronizaron como ídolo: tenían 
retratos de él en su recámara, y hacían comparaciones que resultaban desventajosas para sus maridos. (Cuando a 
dos se les compara, uno de los dos repara). Encalabrinados, los caraqueños se bolivarizaron contra sus esposas, y 
les hicieron una huelga -llamémosla así- de pito, negándoles obra de varón hasta que dejaron de hablar del guapo 
charro mexicano. Lejos de mí la temeraria idea de erigirme en el subcomandante de los mandilones. Yo estoy muy 
resignado, y aun contento, con mi situación, pues de no ser por la prudente guía de mi esposa andaría perdido por 
los inextricables laberintos de la vida, dando constantes cabezazos contra los muros de la realidad. Propongo, sí, 
una aurea mediocritas, es decir, un dorado punto medio. 
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Que nuestras esposas decidan sobre los asuntos pequeños: dónde debemos vivir; dónde debemos trabajar; cómo 
debemos vestir; qué coche debemos tener; a dónde debemos ir de vacaciones; y nosotros decidamos sobre las 
cuestiones que realmente importan: si Estados Unidos debe salir ya de Afganistán; si el señor Strauss-Kahn es en 
verdad culpable; quién debe ser el técnico de la Selección Nacional, y otros asuntos de similar sustancia y entidad. 
En todas las cuestiones de la vida hemos de aplicar la sabia sentencia popular: ni tanto que queme al santo, ni 
tanto (o sea ni tan poco) que no lo alumbre... El padre Arsilio decidió darle una lección a Astatrasio Garrajarra, el 
borrachín del pueblo. Lo llevó a un cuarto oscuro en una de cuyas paredes colgaba un Cristo crucificado. Encendió 
una vela, y la acercó a la cabeza de la imagen. Le dijo al beodo: "¿Ves esta corona de espinas? ¡La lleva Nuestro 
Señor por tu embriaguez!" Acercó luego don Arsilio la candela al pecho del doliente Cristo y le dijo a Astatrasio: 
"¿Ves la llaga que traspasa el costado del Divino Verbo? ¡Tú se la hiciste con tus borracheras!" Con cautelosa voz 
sugiere el temulento: "No baje más la vela, señor cura, que va a quemarlo donde no se debe, y luego va a decir que 
yo tuve la culpa"... El presidente Calderón, a mi juicio con acierto, hizo que el Ejército y la Marina participaran en 
la lucha contra la delincuencia. A algunos críticos eso les parece mal, y dicen que los soldados deben volver a sus 
cuarteles. La Suprema Corte dio un fallo que puede servir de exacto punto medio en este caso: determinó someter 
a la justicia civil a los militares que incurran en delitos violatorios de los derechos de la población. Esa limitación 
de la jurisdicción castrense constituye en verdad un hito histórico. Los mandos militares, que han dado sobradas 
muestras de respeto a la integridad republicana, recibieron tal decisión en forma igualmente respetuosa. He aquí 
una buena noticia. Se ha fortalecido el ámbito civilista y legal de la nación. Seguirá la necesaria presencia de los 
militares en el esfuerzo por preservar la seguridad de los mexicanos, pero cualquier exceso que en esa tarea se 
cometa será sometido a la justicia de la comunidad. Ésta sí que es una decisión verdaderamente histórica. Mi 
aplauso va tanto a los ministros del Tribunal Supremo como a los jefes militares que de inmediato declararon su 
voluntad de acatar su determinación... FIN. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(14 julio 2011).- AL PEDIR LICENCIA para dejar su escaño en el Senado, Santiago Creel quiere seguir los pasos de 
Felipe Calderón que, en el sexenio pasado, renunció con mucho tiempo a la Secretaría de Energía para buscar 
suceder a Vicente Fox. 
 
ANTE LA SOSPECHA -fundada, por cierto- de que él no está en los afectos de Calderón y mucho menos para 
sucederlo, Creel quiere forzar al PAN a designar ya a su gallo y que sea por elección interna. 
 
PEEERO, quizá al senador se le olvida que, a diferencia de lo que pasó entonces, ahora existen reglas legales para 
los procesos internos de los partidos. 
 
Y ESTOS sólo comienzan cuando lo decida el partido, avise al IFE de ese detalle y hasta después, allá por la 
segunda quincena de diciembre, pueden arrancar las precampañas. 
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LO QUE pinta harto difícil es que los otros suspirantes azules le sigan la corriente y acepten renunciar al 
presupuesto, el staff, la infraestructura y los reflectores que hoy los cobijan. 
 
EN SU AFÁN por reelegirse al frente del Tribunal Superior de Justicia del DF, el magistrado Edgar Elías Azar 
encontró un apoyo invaluable: la diputada Alejandra Barrales. 
 
LA JEFA de la Asamblea Legislativa echó mano de la aplanadora perredista para sacar adelante -desde febrero- 
una reforma a modo a la ley orgánica del tribunal. 
 
CON ESA MODIFICACIÓN los diputados capitalinos pavimentaron el camino para que Elías se reeligiera, 
aprovechando un supuesto resquicio en el artículo 122 de la Constitución Mexicana, que es el que lo rige. 
 
DE AHÍ QUE el magistrado presidente ha venido acomodando sus piezas para, llegado el momento, repetir en el 
Tribunal. 
 
AL PARECER Barrales no olvida su pasado como sobrecargo, pues atendió al magistrado con una reforma a la 
medida digna de Clase Premiere. 
 
EL QUÍMICO Andrés Granier provocó una reacción en cadena dentro del priismo tabasqueño que amenaza con 
explotarle en las manos. 
 
RESULTA QUE su secretario de Gobierno, Humberto Mayans, renunció al cargo para buscar la candidatura del 
PRI a la gubernatura y, de pronto, anunció que se retiraba de la contienda, quesque para no dividir al partido. 
 
QUIENES SABEN de qué lado masca el pejelagarto, cuentan que, en realidad, el retiro de Mayans revela un fuerte 
desacuerdo con el gobernador Granier. 
 
PARA MÁS SEÑAS dicen que el mandatario está empeñado en hacer candidato a su secretario de Salud, Luis 
Felipe Graham, aunque muchos no le ven tamaños. 
 
POR LO VISTO el químico Granier no recuerda que mezclar división interna, con despecho de precandidato 
popular y ansias de la oposición, da como resultado una alianza anti PRI con altas posibilidades de ganar la 
gubernatura. 
 
LA TRIBU de los "Bejaranos" quiere aplicarle una llave quebradora a Marcelo Ebrard. 
 
HOY MISMO, los diputados afines a René Bejarano presionarán para que Alejandro Encinas regrese a la 
coordinación de la bancada perredista que ahora ocupa el ebrardista Armando Ríos Piter. 
 
Y DICEN QUE si el mandatario capitalino insiste en no soltar esa posición, entonces van a exigir que Encinas tome 
el lugar de Manuel Camacho al frente del DIA -que agrupa al PRD, Convergencia y el PT- y sea él quien lleve el 
proceso para escoger candidato presidencial. 
 
COMO QUIEN DICE por uno o por otro lado... Marcelo va a perder. 


